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ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ
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В декабре супруги Саенко из Звёзд-
ного отметят 50-летнюю годовщину 
своей свадьбы. Наш корреспондент 
узнал у них секрет семейного счастья

На 50-летний юбилей 
Библиотеки Друзей 
пришли даже самые ма-
ленькие жители Звёзд-
ного. А это всё потому, 
что рядом с ними всегда 
их мамы, которые от-
мечают в ноябре свой 
главный праздник. 

Между столиками снуют 
официанты, предлагая гостям 
чай, кофе или воду. Мальчик 
аккуратно выбирает на тарел-

ке самую красивую конфету 
и медленно разворачивает её, 
чтобы вручить маме. По со-
седству девочка пытается уго-

ворить смущающуюся роди-
тельницу сделать селфи. В зале 
клуба «Октябрь» собралось не 
так много гостей. Почти все 
они – мамы и бабушки, при-
шедшие посмотреть на творче-
ские номера. 

– Вырастить достойного че-
ловека, гражданина – это не 
просто большая ответствен-
ность, а своего рода искусство, 

– обратился к жителям едино-
росс Павел Зеленков, прежде 
чем вручить подарки много-
детным матерям. – Я бы хотел 
рассказать короткую историю, 
которую услышал недавно. 
Однажды маленький мальчик 
пришёл со школы и передал 
маме письмо от учительни-
цы. Мама зачитала его вслух: 
«Ваш ребёнок – гений. Наша 

школа очень мала, и у нас нет 
достойных учителей, которые 
могли бы чему-нибудь научить 
его. Поэтому, пожалуйста, учи-
те ребёнка самостоятельно». 
Спустя много лет, уже после 
смерти своей мамы, он переби-
рал семейный архив, нашёл это 
письмо, открыл и прочитал его.  

Подробности – на стр. 2  >>>

Им говорят тёплые слова, вручают цветы, но самый дорогой 
и важный подарок для них – выступления сыновей и дочерей.  
24 ноября в подростково-молодёжном клубе «Октябрь» дети 
подготовили концерт ко Дню матери. На празднике также 
присутствовали глава местной администрации Звёздного 
Юлия Тришина и депутат ЗакСа Павел Зеленков. 
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Из салона автобуса нам не всегда 
видно, кто им управляет. Мы решили 
это выяснить и заглянули в кабину к 
водителю автобуса №50
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Глава округа Максим Разинков 
впервые и откровенно рассказывает 
о своей личной жизни, вере, прин-
ципах, увлечениях и счастье
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В рубрике «Будни» наши юные жур-
налисты решились на непростой экс-
перимент и предложили бабушке 
провести день со смартфоном 



Дорогие петербурженки!
От всей души поздравляю 

вас с Днём матери!

Этот добрый и светлый 
праздник посвящён самому до-
рогому и близкому человеку – 
маме. Она первая, кто приходит 
на помощь в трудные моменты, 
находится с нами рядом в ми-
нуты радости и печали. С пер-
вых дней жизни именно мама 
– наша главная надежда и опо-
ра. Материнская любовь ярким 
светом озаряет наше детство и 
даёт нам силы пережить все не-
взгоды во взрослом возрасте.

Материнство – великий дар 
и огромная ответственность. 
Нет более высокого предназна-
чения на земле, чем подарить 
человеку жизнь, и нет больше-
го счастья, чем видеть, что твой 
ребёнок растет счастливым, до-
стойным человеком. 

Низкий вам поклон, доро-
гие петербурженки, за великий 
материнский подвиг, за тепло 
ваших сердец и душевную ще-
дрость! Пусть забота, мудрость 
и терпение приумножат успехи 
ваших детей.       

В этот праздничный день 
желаю всем мамам крепкого 
здоровья, добра и семейного 
благополучия! Пусть вас всег-
да окружает забота родных и 
близких!

Председатель 
Законодательного Собрания, 

Секретарь Санкт-Петербургского 
регионального отделения 

партии «Единая Россия» 
Вячеслав Макаров
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– Там было сказано: «Ува-
жаемые родители, ваш сын 
умственно отсталый. Мы не 
можем больше учить его в 
нашей школе. Поэтому забе-
рите его, пожалуйста, и учите 
дальше самостоятельно». Это 
исторический факт. Томас 
Эдисон смог отучиться в шко-
ле только три месяца. Но, как 
всем известно, стал гением 
своего века,  человеком, кото-
рый получил 1923 патента и 
более 3000 по всему миру. И в 
этом заслуга его матери, пре-
жде всего. Мама – тот человек, 
который может заменить всех. 
Но маму никто никогда не за-
менит. Цените и любите своих 
мам. Всего вам наилучшего, 
успехов в нелёгком, но таком 
нужном труде.

Юлия Тришина также по-
здравила всех родительниц и 
пожелала им терпения, тепла и 
доброты. Глава местной адми-
нистрации провела время вме-
сте с гостями и, сама будучи 

мамой, прониклась трогатель-
ными выступлениями ребят.

– Моего среднего сына я 
звала Барабулька, – рассказы-
вает с тёплой улыбкой одна из 
мам, пока другие вспоминают 
ласковые прозвища своих де-
тей. Смурфетта, Софикошеч-
ка, Бусинка, Тутушёнок, Ко-
зюся… Многие из них в этот 
праздник появлялись на сце-
не. Кто-то пел, заставляя зри-
телей утирать слёзы, а кто-то 
заряжал зал своей танцеваль-
ной энергией. Но и мамы не 
остались в стороне. Четверо 
самых отважных постарались 
сделать селфи с большим ко-
личеством людей. Не всегда 
получалось, но радостные и 
подбадривающие улыбки де-
тей придавали им сил. 

– Для меня быть мамой – 
это всё. Это мой мир. А как 
иначе может быть для женщи-
ны, у которой трое детей! Мне 
очень понравилось, как сегод-
ня прошло мероприятие. Бу-

дет замечательно, если такие 
праздники ещё не раз повто-
рятся, – делится впечатления-
ми Марианна, бросая взгляды 
на застеснявшуюся дочь. – 
Здесь тёплая, приятная атмос-
фера, эмоций много. Как дома. 
В воскресенье супруг меня 
поздравит, это точно. А детки 
каждый год дарят подарки. 
Сами делают. Вот в прошлом 
году Саша смастерила очень 

красивую открытку – до сих 
пор на кухне висит. 

Ирина не сдерживает слёз, 
когда звучат аккорды песни 
«Вечная любовь». Она прячет 
лицо, пока каждой маме в зале 
дарят розы. А подошедшая 
дочка обнимает и гладит лю-
бимую маму.

– Для меня мама – это не 
профессия, это жизнь, – объ-
ясняет Ирина. – Почему у меня 
такие эмоции? Мои девочки 
выросли на этой сцене. Я каж-
дую секунду, каждую минуту 
была рядом. А сейчас у меня 
мальчишки растут. То, что они 
пришли на этот праздник, что 
увидели мои впечатления, уже 
большой шаг.  Я даже не знаю, 
как передать, насколько это 
важно для меня. Это будущее, 
которое я хочу сохранить и 
сберечь уже сейчас. 

У входа в зал на непро-
зрачном стекле развешены 
портреты. Девочка с мамой 
на секунды остановились, рас-
сматривая такие разные, но с 
любовью изображённые лица. 
Но дочка лишь качает головой 
и шепчет: «А ты у меня лучше 
всех. Потому что моя». 

Дарья КЛИМОВСКАЯ

В единстве с народом
В ЧЁМ СИЛА?

В ноябре петербуржцы ши-
роко отметили День народно-
го  единства. По всему городу 
были организованы концерты, 
ярмарки и уличные гуляния.

В этом году особенно повез-
ло жителям Звёздного. В начале 
ноября в нашем округе, на Мо-
сковской площади, открылся 

гастрономический фестиваль, 
посвящённый кухням народов 
России. На этом мероприя-
тии побывали более 50 тысяч 
человек, в их числе и губерна-
тор Санкт-Петербурга Георгий 
Полтавченко. Градоначальник 
лично поздравил с праздником 
участников и гостей фестиваля. 

 Не обошлось без предста-
вителей Звёздного и другое 
масштабное мероприятие, по-
свящённое Дню народного 
единства. Так, 4 ноября в Удель-
ном парке  при поддержке пар-
тии «Единая Россия» состоя-
лось праздничное шествие и 
большой митинг-концерт. На-
род гулял, выступления поли-
тиков сменялись танцами и му-
зыкой,  некоторым гражданам 
посчастливилось получить дол-
гожданные партбилеты в этой 
атмосфере всеобщего единения. 
А самые находчивые жители 
Звёздного даже сделали фото на 
память с председателем Законо-
дательного собрания Петербур-
га Вячеславом Макаровым.

Мария КАЛАШНИКОВА

6 ноября в культурно-досуговом центре «Московский» состоялся концерт, 
посвящённый Дню народного единства. Мероприятие прошло при поддержке 
администрации Московского района Санкт-Петербурга и депутата Законода-
тельного собрания Павла Зеленкова. 

До начала концерта все желающие смогли принять участие в творческих ма-
стер-классах, изготовить памятные сувениры и сфотографироваться в костюмах 
разных исторических эпох России. 

Для гостей выступили Василий Герелло, Николай Копылов, Инна Бедных и твор-
ческие коллективы Санкт-Петербурга. Приятным сюрпризом для всех стала тан-
цевально-развлекательная программа с участием вокального ансамбля «Денфил». 

Как отметил депутат "Единой России" Павел Зеленков, этот праздник надолго 
запомнится гостям и участникам самыми приятными впечатлениями и эмоциями, 
единением с самобытной культурой родной страны, нашей великой России.

Единое целое
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Голос настоящего человека
Максим Разинков занимает пост главы Звёздного уже год. Многие 
знают о принципах его работы и профессиональных качествах. Но 
его личная история для жителей округа до сих пор оставалась за-
гадкой. Про счастье, семью, любовь и веру Максим Андреевич рас-
сказал редакции «Звёздной газеты». Впервые и очень откровенно.

В начале пути
Я родился в Ленинграде. Рос 

без отца, моим воспитанием за-
нималась мама. Ребёнком наде-
ялся, что отец появится, помо-
жет нам с мамой. В юношеском 
возрасте пришло осознание: 
никто не придёт – нужно рас-
считывать только на свои силы. 
Возникло первое волевое по-
нимание мужской ответствен-
ности. Нужно было кормить и 
маму, и себя.

В 17 лет устроился работать 
в торговлю. Затем руководил 
зрительскими и закулисными 
буфетами в нескольких театрах, 
начиная от закупок и закан-
чивая организацией банкетов. 
Тогда впервые понял: если хо-
чешь иметь хорошую зарплату, 
нужно хорошо работать.

10 лет добровольно участво-
вал в обеспечении обществен-
ной безопасности. За заслуги 
был удостоен награды. 

Детство и юность сформи-
ровали ядро моего характера, 
привили важные принципы, 
дали необходимый опыт. Тог-
да же я понял, что испытываю 
стремление к работе с людь-
ми, желание их слушать и по-
могать. 

Первый опыт депутатской 
работы я получил в Лесколов-
ском поселении, в Ленинград-
ской области. У меня там дача, 
и с нуждами местных жителей 
я был знаком не понаслышке, 
поэтому решил баллотиро-
ваться в депутаты. Когда срок 
моих депутатских полномо-
чий истёк, решил попробовать 
свои силы уже в городе, в Мо-
сковском районе. Этот район 
мне всегда нравился, чем-то он 
лучше остальных!

Обыкновенное чудо
Друзья и мама мне настой-

чиво говорили: пора заводить 
семью. Но я никак не мог най-
ти вторую половинку. Пока не 
встретил свою Наташу! Конеч-
но, для меня она – самая краси-
вая и умная. С первой встречи 
мне запомнился необычный 
цвет её глаз. Но прежде всего 
Наташа покорила меня скром-
ностью. В наше время у молодо-
го поколения зачастую потреби-
тельское отношение к жизни и 
чувствам других. А Наташе не 
нужны ни машины, ни шубы. 
Моя жена – человек чистой 
души, каких мало. Просто здо-
рово, что мы вместе. На момент 
нашего знакомства у неё уже 
был ребёнок. И теперь это моя 
старшая дочь. Три года назад 
у нас родилась младшая дочка. 
Это не описать словами! Когда 
ты видишь своего ребёнка, толь-
ко что появившегося на свет, 
испытываешь непередаваемые 
ощущения. Хотел бы ещё маль-
чика, чтобы прочувствовать это 
снова, но уже по-другому.

Дети – это новый взгляд на 
мир. То, ради чего живут люди. 
Каждая новая фраза ребён-
ка, например, «папа, пойдём 
в гамазин» приносит столько 
счастья. Я давно не смеялся от 
души – не над анекдотом в ком-
пании – а   так просто, искренне. 
Эти эмоции получаю только от 
детей. Своим девочкам стара-
юсь привить любовь к земле, к 
старшим, к природе. Ведь ещё у 
древних русичей, поселивших-
ся на берегу Ладоги, задолго до 
Петра I, были заповеди: жить в 
гармонии с природой, почитать 
корни свои. Эти заповеди мне 
кажутся основополагающими в 
воспитании детей. 

Случается, что среди рабо-
чей суеты будней, когда выда-
ётся минутка покоя, часто ду-
маю о семье. В такие моменты 
особенно ощущается нехватка 
семейного тепла – из-за за-
нятости не всегда получается 
бывать с родными подолгу. По-
этому особенно важна для меня 
неподдельная радость детей от 
нашего совместного времяпре-
провождения.

Чтобы помнили
Люблю свою Родину, я па-

триот. И стараюсь жить, не 
предавая памяти военных под-
вигов нашей страны и людей, 
их совершавших. Вот уже семь 
лет мы с друзьями проводим 
социальную акцию. Ежегодно, 
в канун 9 Мая, за счёт личных 
средств организуем ветеранам 
праздник – приглашаем в ре-
сторан на банкет. Стараемся 
заказать туда блюда, которые 
не увидишь каждый день на 
столе простого пенсионера. На 
праздник обязательно пригла-
шаем баяниста, который радует 
песнями военных лет. Приятно 
видеть, как люди, приходящие с 
палочкой, в конце вечера танцу-
ют вальс и поют от души. Перед 
ветеранами всегда выступают 
наши дети. Моя старшая дочка 
третий год принимает участие 
в чествовании, читает стихи. У 
меня уже десять лет как нет ба-
бушки с дедушкой. И, как чело-
век верующий, надеюсь, что где-
то наверху они видят меня. Хочу 
прожить жизнь так, чтобы они 
могли мной гордиться… Поэто-
му на вопросы ветеранов «а за 
чей счёт банкет?» неизменно от-
вечаем: «Ваши соседи, молодые 
люди, хотели вас порадовать и 
показать, что вы нужны, вы не 
забыты!». Ведь наше молодое и 
сильное поколение, выросшее 
в благополучии, может себе по-
зволить расщедриться не только 
на открытку в этот праздник.

Больше десяти лет назад я 
начал принимать участие в по-
исковых работах на Невском пя-
тачке. У меня там был товарищ 
Сергей Харлантьев, он и при-
влёк меня в отряд. На тот мо-
мент это был один из первых по-
исковых отрядов в Петербурге 
– «Поиск», состоящий, в основ-

ном, из курсантов «Можайки» 
(Военно-космическая акаде-
мия имени А.Ф. Можайского – 
прим. ред.). Участники отряда 
на безвозмездной основе хоте-
ли очистить Невский пятачок, 
захоронить все останки с по-
честями. Тогда мы раздобыли 
информацию о лежащем на дне 
Невы танке Климе Ворошилове. 
Пригласили друзей-белорусов, 
которые 131-м ЗИЛом вытащи-
ли эти 54 тонны. Я также при-
нимал участие в подъёме, за что 
мне вручили орден из гильз сна-
рядов этого танка. 

 Разговор со счастьем
Как любой человек, имею свои 

увлечения и хобби. К приме-
ру, мы с Павлом Геннадьевичем 
Зеленковым (депутатом Зако-
нодательного собрания Санкт-
Петербурга, бывшим главой МО 
Звёздное – прим. ред.) любим 
играть в русский бильярд. В на-
шем округе преподаёт чемпи-
онка мира по бильярду Евгения 
Желдина. При встрече случается 
сыграть с ней партию. Общими 
усилиями хотим создать бес-
платную школу бильярда для 
детей. Ведь это не просто развле-
чение, а интереснейший интел-
лектуальный вид спорта. Сейчас 
ищем финансирование. Если у 
нас всё получится, будем неска-
занно рады. 

Увлекаюсь также лососёвой 
рыбалкой. Лососёвые породы 
отличаются особой агрессивно-
стью, отчего охота на эту рыбу 

приносит максимум адреналина. 
В летний отпуск с удовольствием 
езжу по Скандинавии и отдаю 
предпочтение быстрым рекам. 

Как и все люди, получаю ис-
креннее удовольствие, когда 
дарю подарки, когда вижу от-
ветную радость. Это мамино 
воспитание – поэтому я такой 
сентиментальный.

Но что касается моей деятель-
ности в должности Главы Звёзд-
ного, здесь нельзя опираться на 
сентиментальность. Управлять 
коллективом – кропотливая, тон-
кая работа. Полагаю, сегодня нам 
всем не хватает уважения друг 
к другу. Не может в споре быть 
прав кто-то один – всегда правы 
оба.  Если люди попытаются при-
слушаться и услышат друг друга, 
в наш общий дом придёт счастье. 

Уверенно могу назвать себя 
счастливым человеком, ведь 
жива и здорова моя мама, здоро-
вы жена и дети. Счастлив, что об-
рёл веру. Недавно был на Коневце 
(остров на Ладожском озере, где 
находится Коневский мужской 
монастырь – прим. ред.), и мне 
позволили там жить с монахами, 
молиться. Это одно из немногих 
мест, где я могу полностью очи-
стить разум и душу от тревог и 
гнетущих мыслей обыденной 
жизни. Там я понял, что всё-таки 
мало мы верим. Бежим к Богу, 
если нам плохо, а когда напасть 
прошла, вспоминаем редко. 

Стараюсь жить, чтобы никто 
не сказал потом обо мне худо. 
Иметь чистый имидж хотят 
многие, а над чистотой совести 
задумываются нечасто. Наши 
решения и поступки – семена 
нашей же судьбы. Сейчас чи-
таю книгу Стивена Кови «Семь 
навыков высокоэффективных 
людей», и там есть такая фраза: 
«Мы все привыкли что-то по-
жинать, ничего не сея. И когда-
то мы придём к тому, что ниче-
го не взойдёт». 

В работе, в общении с близ-
кими и даже малознакомыми 
людьми стараюсь поступить так, 
чтобы не обидеть и не обмануть, 
какие бы интересы с моей сто-
роны это не затрагивало. Что-
бы люди, вспомнив моё имя, не 
имели честных оснований по-
мянуть меня лихом.

Записала Нина ДОМНИНА
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От окраины к центру
Многие жители пользуются автобусом №50. Его маршрут проходит через весь округ Звёздное и затем устремляется в самый 
центр Петербурга.  Мы решили выяснить, кто всем этим рулит, и поговорили с водителем Игорем Высоцким. Он рассказал 
нам, что главное в его профессии, какие бывают проблемы на дороге и как он празднует Новый год прямо на рабочем месте.

НАШ РУЛЕВОЙ

' '

Счастливый билет
Раз в неделю Людмила Ни-

кулина приходит к остановке 
на углу Космонавтов и Ду-
найского и ждёт там автобус 
№50. На нём она ездит в Ленту 
на проспекте Юрия Гагарина, 
чтобы купить продукты для 
своей семьи. С мужем они жи-
вут вдвоём, но каждый день 
к Людмиле приходят обедать 
сыновья с работы и внуки со 
школы. Иногда остаются и 
на ужин. «Мне надо купить 
и рыбу, и мяса какого-ни-
будь для супа, овощи, крупы 
разные, деткам вкусненько-
го, – рассказывает женщина. 

– Тащить это всё тяжело, а на 
автобусе нормально». Автобус 
№50 довозит Людмилу до Лен-
ты и обратно быстрее любого 
другого транспорта.  

Когда Ильдар Повозников 
торопится утром на работу, с 
улицы Ленсовета до метро он 
часто доезжает на автобусе 
№50. «Водитель как будто чув-
ствует, во сколько надо при-
ехать, чтобы я не опоздал и 
меня не уволили, – удивляется 
мужчина. – Бывает, только пе-
рехожу дорогу, а автобус уже 
на остановке стоит. Я сразу же 
бегу, руками машу, чтоб подо-
ждали. Ждут». 

Полина Крылова сильно 
загружена уроками и подго-
товкой к экзаменам. Времени 
почти не остаётся. Но если 
школьнице нужно доехать из 
Московского района в центр 
города, она добирается не 
на метро, а на автобусе №50, 
прямо до Сенной площади. 
«Для меня это лучший отдых, 
– признаётся Полина. – Я слу-
шаю музыку, что-нибудь чи-
таю, а иногда просто смотрю в 
окно: места-то красивые». 

Во главе руля
Автобус №50 начинает свой 

маршрут на Малой Балканской 

улице, проезжает через стан-
ции метро Купчино, Звёздную, 
Московскую, Парк Победы, а 
потом по Московскому про-
спекту движется к центру. 
Конечная остановка – Теа-
тральная площадь, напротив 
Мариинки. Потом обратно. 

Водитель Игорь Высоцкий 
наблюдает за пассажирами 
только на остановках: смотрит, 
кто заходит и кто выходит. А во 
время движения концентриру-
ется исключительно на дороге. 
Он работает в автобусном пар-
ке №7 "Пассажиравтотранса" 
два с половиной года, а до это-
го был водителем в коммерче-

ской организации. По словам 
мужчины, свою профессию он 
выбрал целенаправленно. 

«Ответственность не даёт 
мне расслабиться ни на ми-
нуту, – рассказывает Игорь. 
– Когда у тебя за спиной 100 
человек, то отвечаешь за каж-
дого. В этой профессии глав-
ное – дисциплинированность 
и собранность». 

У водителя две смены – 
утренняя и вечерняя. В утрен-
нюю работа начинается в пять 
утра, а заканчивается днём, 
ближе к четырём часам. Вечер-
няя смена длится с пяти вече-
ра до двух ночи. Во время по-
ездок у сотрудников есть два 
перерыва на обед. Отдохнуть 
между сменами, как расска-
зывает Игорь Высоцкий, тоже 
удаётся. В свободные часы он 
катается на велосипеде, зимой 
– на лыжах, ходит на концер-
ты или гуляет. 

В дороге
Голос в автобусе периоди-

чески объявляет остановки. 
Люди толпятся у дверей, что-
бы выйти, им на смену заходят 
новые пассажиры и расходят-
ся по свободным местам. 

– Я до Фонтанки доеду? – 
беспокойно оглядывается по 
сторонам вошедший мужчина. 

– Доедете, – отвечает кон-

дуктор, отсчитывая ему сдачу. 
– А сколько ехать? – продол-

жает волноваться пассажир.
– Минут 30.
– Долго…
– Да дольше в метро спускать-

ся! – смеётся кто-то в автобусе. 
«Люди все разные, в салоне 

народа много. Конечно, слу-
чаются и проблемные ситуа-
ции, – не скрывает водитель 
автобуса №50. – Бывает, за-
ходят пассажиры в нетрезвом 
состоянии. Или стоим, напри-
мер, в пробке, до остановки 
ещё не доехали. Подходит 
кто-нибудь, просит высадить 
в неположенном месте. Я, 
естественно, этого не делаю. И 
иногда слышу в свой адрес не 
самые приятные слова. Но ни-
как не реагирую – продолжаю 
работу». Однако чаще всего 
люди по-доброму и с благо-
дарностью относятся к во-

дителю. Игорь рассказывает, 
что если на остановке видит 
бегущего к автобусу человека, 
то всегда ждёт его и не закры-
вает двери. А пассажир потом 
подходит к кабине и говорит 
большое спасибо. 

По дороге Игорь Высоцкий 
встречает коллег в других авто-
бусах, машет им рукой и улы-
бается. Он и сам нередко ездит 
в общественном транспорте, 
всегда подмечает, кто как ве-
дёт. «Профессиональный опыт 
дисциплинирует и в обычной 
жизни, – признаёт мужчина. 

– За рулём автомобиля гораз-
до увереннее себя чувствуешь, 
соблюдаешь все правила. И не 
так резко тормозишь». 

Как встретишь Новый год
У окна, прижавшись щекой 

к стеклу, дремлет девушка. 
Ворчат и шуршат пакетами 
два пенсионера, только что во-
шедшие в автобус. Несколько 
голов склоняются над своими 
телефонами и усердно что-
то высматривают в сияющих 
экранах. Три школьника греют 
в карманах замёрзшие руки, 
четвёртый ест чипсы. Кон-
дуктор возвышается на своём 
сиденье и высматривает не 
оплативших проезд. У мамы на 
коленках подпрыгивает маль-
чик лет пяти. 

– Мама! Смотри, какую 
ёлку большую поставили! – 
соскакивает с места ребёнок.

– Да, большую! Садись-ка 
обратно.

– А она скоро будет светить?
– Скоро, скоро. Сядь, упа-

дёшь ведь.
– Не упаду!
Прошлый Новый год Игорь 

встречал на работе. Он всегда 
настраивает себя: раз уж вы-
брал эту профессию, то нуж-
но работать и следовать гра-
фику, даже в праздники. «Как 
раз пробило 12 часов, когда я 
приехал на конечную останов-
ку, к Театральной площади, – 
вспоминает он. – Я постоял, 
посмотрел салют и поехал об-
ратно. Из пассажиров никто 
особо не поздравлял: все в это 
время уже сидели дома и ели 
салаты». 

Но сегодня в автобусе №50 
людей битком. Они ищут в 
карманах проездные, разгова-
ривают по телефону, пытают-
ся найти себе свободное место 
и разглядывают друг друга.  
Все они едут по своим делам, 
крепко держась за поручни. 

Анастасия БОЧКАРЁВА,
фото автора
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Тихая сила
НАШИ ЛЮДИ

Уже 50 лет они рядом. Все эти годы Ирина Петровна и Анато-
лий Емельянович Саенко прожили на Московском шоссе, 8. 
Золотую свадьбу семья отмечает 3 декабря. Чтобы побесе-
довать с ними, корреспондент «Звёздной газеты» отправил-
ся в санаторий в Лисьем носу, где сейчас отдыхают супруги. 

Комната с белыми стенами и 
двумя кроватями. В коридоре 
инвалидная коляска. На стене 
Богородица. 

– Маленькая моя, вставай, 
гулять пойдём! – Анатолий 
Емельянович склоняется над 
спящей женой. В санатории 
они отдыхают уже вторую не-
делю и каждый день ходят гу-
лять в лес или к вокзалу. Ири-
на Петровна медленно встаёт с 
кровати с помощью мужа, что-
бы переодеться в тёплую одеж-
ду для улицы.  

Супруги познакомились в 
1967 году. Они встретились 
в Ленинграде, хоть родом из 
разных уголков страны: он из 
Харьковской области, она – из 
Оренбургской. Анатолий окан-
чивал техникум холодильной 
промышленности, а Ирина 

после филологического фа-
культета преподавала в уни-
верситете русский язык и лите-
ратуру и работала заведующей 
библиотекой. 

– Нужно было сдавать учеб-
ники, а я их потерял. Пришёл в 
библиотеку – там сидела Ирина 

Петровна, тоненькая, с такими 
красивыми чертами лица. И 
говорит: «Ничего страшного, 
пойдите в магазин, купите». 
Я всё выполнил. Снова к ней 
пришёл, уже с книгами. Так 
мы и начали общаться. Стран-
но, что долго учился и не за-
мечал её. Знал только, что есть 
какая-то заведующая библио-
текой, – улыбается Анатолий 
Саенко.

В большое окно комнаты 
бьются последние жёлтые ли-
стья. С громким стуком про-
носится электричка. Анатолий 
Емельянович заботливо наде-
вает на жену свитер, постоянно 
с ней разговаривая. 

– Ну-ка, Ирочка, расскажи 
что ты преподавала?

– Литературу.
– А ещё что?

– Русский язык, – медленно 
и тихо отвечает женщина. От 
радости лицо супруга расплы-
вается в улыбке. 

– Она столько всего знает, 
театром интересовалась, лите-
ратурой. Никогда не готовила 
уроки, ничего не писала, всё 

держала в голове. Про любое 
произведение спроси, про лю-
бого автора – она расскажет. 
Я только поражался: такая ма-
ленькая голова, а всё помнит! 
– смеётся супруг.  – А какая она 
грамотная. До сих пор меня по-
правляет, когда я неправильно 
говорю.

Зимой того же 67-го года они 
поженились. Сначала жили в 
маленькой комнате в комму-
нальной квартире, а потом на-
копили на свою трёхкомнатную 
на Московском проспекте. В 
1970 году у пары родился сын 
Кирилл. От матери ему пере-
дались способности к ино-
странным языкам. А сейчас 
их внучка организовала свой 
чечёточный театр. Танцеваль-
ный талант у неё от дедушки, в 
прошлом профессионального 
танцора. 

– Помню, когда поженились, 
друзья говорили: «Зачем ты её 
взял? У соседа жена боком в 
калитку проходит, а твоя худая 
такая, может, нездоровая?». А 
я им отвечал: «Так она детей 
родит, и всё в норму придёт!». 
Когда сын родился, я был на 

десятом небе, только очень бо-
ялся. Бегал, в окна заглядывал, 
передачи носил. Жена ведь та-
кая маленькая и худая была, 
переживал, мало ли что, – вспо-
минает Анатолий Емельяно-
вич, разглядывая чёрно-белые 
снимки. 

Ирина Петровна болеет уже 
восемь лет. Каждый год су-
пруг возит жену в санаторий, 
чтобы хоть немного улучшить 
здоровье. Здесь, в Лисьем носу, 
тишина и свежий осенний воз-
дух. И сыну недалеко ехать из 
города. 

– Сначала тяжело было, 
она плохо ходила, падала. Я 
коляску купил. Так эта коля-
ска простояла полгода, Ирина 
просто отказывалась садить-
ся. У неё в голове только одна 
мысль была: «Как же, красивая 
женщина, учитель, 50 лет здесь 
прожила, её все знают, а она на 
коляске». Я очень волновал-
ся, что она и улицы не видит, 
только дома сидит. Пригласил 
медицинского работника. Он к 
ней походил месяц. Я на кухне 
готовлю, он с ней занимается. 
И это помогло.

На сером небе появляется тё-
плое солнце. Супруги выходят 
на прогулку. Отдыхающие сана-
тория улыбаются и смотрят им 
вслед. Каждый день они при-
ходят к маленькой ёлочке. Там, 
как говорит, Анатолий Саенко, 
отдыхают от всего и наслажда-
ются тишиной.

– В молодости была любовь, 
в старости это уже какое-то 
другое чувство. Все говорят, 
что Бог мне силы даёт. Ну, а как 
по-другому? Разве я могу свою 
жену бросить? Как такую жену 
не любить и не уважать, если 
она очень умный человек, всег-
да ко мне хорошо относилась. 
Мне повезло с ней: за столько 
лет всякое бывало, но она всег-
да могла сгладить все проблемы 
и невзгоды. 

У железнодорожной стан-
ции пусто. Раздаётся перестук 
колёс. Супруги молча следят 
за проезжающим поездом. И 
опять не слышно посторонних 
звуков. Сегодня самый холод-
ный день этой осени. Сегодня 
особенно тихо.  

Анна КРУЖАЛОВА

Совет да любовь
23 ноября в банкетном зале 

культурно-досугового центра 
«Московский» (ул. Варшав-
ская, 98) прошло чествование 
юбиляров семейной жизни. 
Поздравить друг друга собра-
лись десять пар из Звёздного, 
их родственники и друзья. 

Гости принесли на праздник 
свои фотоальбомы, делились 
секретами крепкой семейной 
жизни, в тысячный раз при-
знавались в любви. Пригла-
шённые артисты во главе с 
любимцем публики Алексан-
дром Аракеловым порадовали 
развлекательной программой, 
а муниципалы пожелали юби-

лярам благополучия, здоровья 
и, конечно, счастья. «Здорово, 
что на своём примере вы по-
казываете нам, как важно со-
хранять семейные ценности, 
преодолевать невзгоды и под-
держивать друг друга, несмотря 
ни на что!» – обратилась к со-
бравшимся заместитель главы 
местной администрации Звёзд-
ного Ирина Горбунова. 

Сами супружеские пары от-
метили, что секрет семейного 
счастья и вечной любви в уме-
нии уважать и прощать. Гости 
также пожелали друг другу 
встретиться на подобном тор-
жестве ещё не один раз.

 РЯБИНИНЫ Владимир Иванович 
и Галина Ивановна

 МАКАРОВЫ Борис Михайлович 
и Галина Тимофеевна

 САЕНКО Анатолий Емельянович 
и Ирина Петровна

 ВАСИНЫ Михаил Фёдорович и 
Нина Николаевна 

 ЧЕРЕПНИНЫ Виктор Алексеевич 
и Татьяна Алексеевна

 БАЗАНОВЫ Владимир Фёдорович 
и Лариса Александровна

 ДУБРОВИНЫ Валерий Васильевич 
и Раиса Павловна

 МАРТЕМЬЯНОВЫ Геннадий 
Павлович и Мая Павловна 

 ПАТКИНЫ Эдуард Львович и 
Тамара Степановна

 ШОУДАН Василий Васильевич 
и Эмилия Васильевна

Депутаты Звёздного искренне 
поздравляют супругов нашего 

округа с юбилеем свадьбы! 
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ОФИЦИАЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ ОРГАНОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ И ПРАВОПОРЯДКА

БУКВА ЗАКОНА

Прокуратура Московского района Санкт-

Петербурга поддержала государственное об-

винение в отношении Азамата Хоперского.  

Он признан судом виновным в совершении 

преступления, предусмотренного ч. 3 ст. 30 ч. 

5 ст. 228.1 УК РФ (покушение на незаконный 

сбыт психотропного вещества в особо круп-

ном размере, при этом преступление не было 

доведено до конца по не зависящим от этого 

лица обстоятельствам). 

Суд установил, что Хоперский 17 февраля 

2017 года незаконно приобрёл у неустановлен-

ного лица смесь, содержащую психотропное 

вещество – амфетамин общей массой около 

230 гр. Амфетамин был расфасован в 8 паке-

тиков, которые подсудимый хранил при себе 

вместе с электронными весами.

После задержания Хоперского сотрудника-

ми полиции пакетики с психотропным веще-

ством и весами изъяты из незаконного оборо-

та в ходе личного досмотра. 

Подсудимый Хоперский вину в соверше-

нии преступления признал частично. 

Московский районный суд Санкт-

Петербурга с учётом позиции государственно-

го обвинения признал подсудимого виновным 

в совершении этого преступления и назначил 

ему наказание в виде 12 лет лишения свободы. 

Отбывать наказание он будет в колонии 

строгого режима.

За попытку сбыть 200 грамм амфетамина - 

Выращивание наркосодержащих растений уголовно наказуемо
В соответствии со ст. 231 Уголовного ко-

декса Российской Федерации (далее – УК РФ) 

преступлением признаётся незаконное куль-

тивирование в крупном размере растений, 

содержащих наркотические средства или 

психотропные вещества либо их прекурсоры. 

Санкция по указанной статье предусматрива-

ет наказание в виде лишения свободы на срок 

до двух лет.

Те же деяния, совершённые группой лиц 

по предварительному сговору или органи-

зованной группой, в особо крупном размере 

наказываются лишением свободы на срок до 

восьми лет.

Ответственность по указанной статье УК 

РФ наступает по достижении возраста 16 лет.

Предметом указанного преступления 

являются растения, запрещённые к возде-

лыванию на всей территории Российской 

Федерации (например, опийный мак и т.д.), 

определённые сорта конопли, мака и других 

растений, культивирование которых запре-

щено в целях незаконного потребления и 

использования в незаконном обороте нарко-

тических средств.

В соответствии с разъяснением Пленума 

Верховного Суда РФ от 15.06.2006 № 14 куль-

тивирование подразумевает не только вы-

ращивание наркотикосодержащих растений, 

включая их посев и выращивание, но и со-

вершенствование технологий выращивания 

растений, содержащих наркотические веще-

ства (например, повышение их урожайности, 

выведение новых сортов и т.д.).

Прокурор района старший 
советник юстиции В.А. Ребо

Если вы столкнулись с коррупци-
ей, звоните по телефону специальной 
линии «Нет коррупции!»: 576-77-65.  

Телефонная линия функциониру-
ет в режиме автоответчика с 9-00 до 
18-00 по рабочим дням.

Продолжительность сообщения – 
до 8 минут.

Данная линия не является «теле-
фоном доверия» и предназначена 
только для приёма сообщений, со-
держащих факты коррупционных 
проявлений согласно определению 
коррупции.

Комитет Санкт-Петербурга 
по вопросам законности, 

правопорядка и безопасности 

Нет коррупции!

При въезде в РФ необходимо офор-
мить миграционную карту с отме-
ченной целью поездки, а также иметь 
действующий полис медицинского 
страхования.

В течение 7 рабочих дней с момен-
та прибытия в Россию гражданину 
СНГ нужно встать на миграционный 
учёт по адресу пребывания. Это мож-
но сделать в многофункциональных 
центрах (МФЦ) или в отделениях По-
чты России.

Граждане стран Евразийского эко-
номического союза (Армения, Бела-
русь, Казахстан, Киргизия) должны 
встать на миграционный учёт в тече-
ние 30 дней с момента въезда в Рос-
сию. Для этого принимающему лицу 
или организации необходимо запол-
нить бланк-уведомление о постановке 
на миграционный учёт, а также предъ-
явить оригинал и копии паспорта и 
миграционной карты.

Если Вы прибыли в Россию с целью 
трудоустройства, отметив цель въезда 
«работа», Вам необходимо в течение 
30 дней оформить патент на работу. 

Граждане ЕАЭС имеют право тру-
доустройства в России без оформле-
ния патента на работу.

Патент действует только в том реги-
оне РФ, в котором он получен.

В Санкт-Петербурге оформить па-
тент можно в Паспортно-визовом сер-
висе (ул. Красного Текстильщика, д.15, 
лит. А, тел.: 8 (812) 318-01-18). Услуги 
компании платные.

Подать документы на патент мож-
но только лично, предъявив кви-
танцию об оплате патента в размере 
3000 рублей. Патент оформляется в 
течение 10 рабочих дней с момента 
подачи заявления и необходимых 
документов.

Подробную информацию о горо-
де, о миграционном и трудовом за-
конодательстве РФ, советы мигран-
там можно найти на портале «Добро 
пожаловать в Санкт-Петербург!» – 
migrantinfo.spb.ru. 

По информации портала
«Добро пожаловать 

в Санкт-Петербург!»

ПРОКУРАТУРА ИНФОРМИРУЕТ

Памятка мигранту

Уважаемые руководители!
С 21.09.2017 приём заявлений на 

получение разрешений на установку и 
эксплуатацию рекламных конструкций 
и объектов для размещения информа-
ции осуществляется Комитетом по пе-
чати и взаимодействию со средствами 
массовой информации по новому адре-
су: Каменноостровский проспект, дом 
67, литера А., тел. 576-50-19, 576-50-08, 
+7-931-326-91-82.

Комитет оказывает следующие услуги:
 Выдача разрешения (отказа) на уста-

новку рекламной конструкции;
 Выдача разрешения (отказа) на уста-

новку (перемещение) объекта для разме-
щения информации в Петербурге.

Получить государственные услуги Ко-
митета можно следующими способами:

 Обратиться лично
Посредством личного обращения в 

Комитет, по предварительной записи, 
для консультации и подачи документов 
по адресу: Каменноостровский пр., д.67, 
лит. А, ежедневно, кроме субботы, вос-
кресенья и нерабочих праздничных дней, 
с 9:30 до 17:30 (по пятницам - до 16:30), 
перерыв с 13.00 до 14.00, тел. 576-50-08, 
+7-931-326-91-82.

Электронный адрес для направления 
обращений: kpress@gov.spb.ru.

 Через Многофункциональные цен-
тры города (МФЦ)

МФЦ функционируют на территории 

всех районов Санкт-Петербурга. Инфор-
мацию о деятельности МФЦ и адреса 
центров можно узнать на Портале «Го-
сударственные и муниципальные услуги 
(функции) в Санкт-Петербурге».

 В электронной форме
Данный способ означает, что заявление 

о предоставлении государственной услу-
ги подается в онлайн-режиме с помощью 
портала государственных услуг.

В Санкт-Петербурге функционирует 
Портал «Государственные и муници-
пальные услуги (функции) в Санкт-
Петербурге», размещённый по адресу 
http://gu.spb.ru/.

Обращаем ваше внимание! Для полу-
чения постоянного доступа к электрон-

ным государственным услугам необхо-
димо пройти процедуру регистрации в 
Единой системе идентификации и аутен-
тификации (ЕСИА) и подтвердить свою 
личность одним из следующих способов:

 Обратиться лично в любой Много-
функциональный центр либо в один из 
центров обслуживания пользователей 
ЕСИА, имея при себе паспорт и СНИЛС;

 Запросить код подтверждения лич-
ности заказным письмом Почты России;

 Подтвердить личность при помо-
щи средства усиленной квалифициро-
ванной электронной подписи или Уни-
версальной электронной карты (УЭК).

Администрация 
Московского района

Разрешение на рекламу

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ

Бюджет Санкт-Петербурга сохраняет социальную направленность
Фракция «Единая Россия» в Законо-

дательном Собрании Санкт-Петербурга 
поддержала ряд законопроектов. В 
частности, 1 ноября в первом чтении 
был принят проект Закона «О бюджете 
Санкт-Петербурга на 2018 год и на пла-
новый период 2019 и 2020 годов». 

Секретарь регионального отделения 
«Единой России» В.Макаров отметил, 
что большая часть расходов городской 
казны пойдёт на нужды образования, 
здравоохранения, социальную поддерж-
ку граждан и развитие транспортной ин-
фраструктуры. «Только в будущем году 
запланировано введение в строй 8 школ, 
9 детских садов, 2 поликлиник и психо-
неврологического диспансера. В чётком 
соответствии с действующим законода-
тельством будут проиндексированы зар-
платы бюджетников – учителей, врачей, 
социальных работников. Заметно выра-
стут зарплаты медработников. Отмечу, 
что оставив на прежнем уровне зарпла-
ты государственных служащих, мы сэ-
кономим около 900 миллионов рублей, 

которые будут направлены на социаль-
ную помощь нуждающимся», – сказал 
Макаров.

Кроме того, депутаты петербургского 
парламента на заседании 15 ноября при-
няли в третьем чтении внесённый фрак-
цией «Единая Россия» законопроект, 
расширяющий льготы по транспортно-
му налогу для многодетных семей. Зако-
нопроектом предполагается освободить 
от уплаты транспортного налога семьи, 
где воспитываются трое и более детей 
в возрасте до 18 лет. Чтобы компенси-
ровать выпадающие доходы бюджета, 
предлагается увеличить ставку транс-
портного налога для владельцев мощ-
ных яхт, катеров и вертолётов.

Также был поддержан законопроект 
Губернатора Санкт-Петербурга о внесе-
нии изменений в Социальный кодекс, 
касающихся дополнительных гарантий 
по социальной поддержке детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения ро-
дителей. Законопроектом предлагается 
ввести ряд дополнительных мер соци-

альной поддержки для детей в возрасте 
от 18 до 23 лет, потерявших единствен-
ного или обоих родителей в период об-
учения (бесплатный проезд, сохране-
ние социальной стипендии до выплаты 
«подъёмных» по окончании обучения).

Немаловажной стала поддержка де-
путатами от фракции «Единая Россия» 
законопроекта «Об ограничении на тер-
ритории Санкт-Петербурга розничной 
продажи несовершеннолетним элек-
тронных систем доставки никотина и о 
внесении изменений в Закон Санкт-
Петербурга «Об административных 
правонарушениях в Санкт-Петербурге». 
Проект закона предусматривает за-
прет на продажу несовершеннолетним 
гражданам электронных систем до-
ставки никотина и всех компонентов 
для их использования на территории 
Санкт-Петербурга. За нарушение уста-
новленных правил предлагается ввести 
административную ответственность в 
виде штрафов как для граждан, так и для 
должностных и юридических лиц.

Депутаты также проголосовали в 
первом чтении за принятие внесён-
ного Губернатором Санкт-Петербурга 
законопроекта «О внесении измене-
ний в закон Санкт-Петербурга «О на-
логе на имущество организаций» и 
Закон Санкт-Петербурга «О налоге на 
имущество физических лиц в Санкт-
Петербурге». «В соответствии с этим 
законопроектом мы сохраняем уровень 
налогообложения недвижимости, при-
надлежащей гражданам и малым пред-
принимателям, на прежнем уровне, но 
увеличиваем ставки для владельцев 
роскошного жилья, крупных коммер-
ческих площадей и для иностранных 
компаний, не имеющих в России по-
стоянных представительств. Так, для 
заграничных организаций, не имеющих 
у нас постоянного представительства, 
ставка налога на недвижимое имуще-
ство в 2018 году должна вырасти с 1% 
до 1,5% (в полтора раза). Ещё через год 
эта ставка вырастет до 2%», – пояснил 
суть законопроекта В.Макаров.

При пожаре 
звонить

в колонию строгого режима

В соответствии с утверждённым 
планом выездов Мобильной приёмной 
прокурора Санкт-Петербурга, в муни-
ципальном образовании Звёздное (ул. 
Алтайская, д.13) 28 ноября был орга-
низован личный прием граждан по 
вопросам соблюдения федерального 
законодательства. Приём осуществлял 
заместитель прокурора города Дми-
трий Харченков. 

В Мобильную приёмную гражда-
не могли обратиться по широкому 
кругу вопросов, касающихся нару-
шений действующего законодатель-
ства. В работе Мобильной приёмной 
также принял участие Глава МО 
Звёздное Максим Разинков.

Приём граждан 
заместителем 

прокурора города
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Планета людей
НАШ МИР

На Звёздной, 7, существует прачечная 
самообслуживания. Сегодня мы разби-
раемся, что это такое и почему жителям 
округа выгодно ей пользоваться.

 
  Что за прачечная такая?
Эта прачечная предполагает формат само-

обслуживания. В Петербурге сеть подоб-
ных заведений начала появляться в 2005 
году. Изначально они предназначались для 
студентов в общежитиях, а после стали об-
служивать всё население города. Сейчас их 
уже около 40. И одна из таких прачечных 
находится в Звёздном.

  Как это работает?
Вы приходите в прачечную с вещами, 

которые хотите постирать, выбираете 
свободную машину, загружаете бельё и 

оплачиваете услуги через терминал. Ад-
министратор может вам помочь выбрать 
нужный режим, посоветовать моющее 
средство, запустить стирку. 

  Мне обязательно ждать конца стирки?
Нет. После запуска машины администра-

тор скажет вам, когда можно забрать чи-
стые вещи. Обычно на процесс стирки ухо-
дит около двух часов. 

  А мои вещи отдадут мне мокрыми?
В прачечной есть специальное оборудо-

вание для сушки белья. Администратор 
сам после стирки переложит его в такую 
машину, и уже через пару часов вещи будут 
полностью сухими. 

  Постирать в такой прачечной можно 
всё что угодно?

Почти всё, за исключением изделий, 

которые не подлежат стирке в машине. 
Остальное, от обычного белья до больших 
покрывал и пуховиков, вы получите чи-
стым и сухим в тот же день, через несколь-
ко часов после сдачи в прачечную. 

  И сколько всё это стоит? 
Стирка белья до пяти килограмм обой-

дётся в 120 рублей, сушка – в 100. Пости-
рать одеяло, плед или пуховик будет сто-
ить около 350 рублей, а это в несколько 
раз дешевле, чем в химчистке, куда обычно 
отдают подобные вещи. Существует также 
счастливый час, когда на услуги предостав-
ляется скидка до 30 процентов. Более под-
робно ознакомиться с тарифами и усло-
виями стирки можно на сайте прачечной 
prachka.com, а также в самом заведении на 
Звёздной, 7. 

Анастасия БОЧКАРЁВА

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ

Сухим из воды

Инициативы 
важнее критики 

Прошедший в Петербурге фо-
рум «Сообщество», организо-
ванный Общественной палатой 
РФ при участии правительства 
Санкт-Петербурга, обсудил во-
просы взаимодействия власти, 
бизнеса и общественных органи-
заций. Если кратко сформулиро-
вать его итог, он будет звучать так: 
для повышения качества жизни в 
стране, решения не глобальных, 
но важных для людей вопросов 
– от низких зарплат до помощи 
независимым театрам – нужно 
не только критиковать власти. 
Общественные организации мо-
гут и должны сами ставить эти 
проблемы и предлагать способы 
их решения.

Губернатор Георгий Полтав-
ченко отметил, что у Петербурга 
большой опыт совместной рабо-
ты власти и общества: в городе за-
регистрировано 12 тысяч неком-
мерческих организаций (НКО), 
они получают около 1,5 миллиар-
да рублей субсидий в год, пользу-
ются различными льготами. 

– Социальное такси, «тревож-
ная кнопка» и многие другие со-
циальные инновации были при-
думаны именно у нас, – сказал 
губернатор. 

Вице-губернатор Константин 
Серов отвечал на вопросы и 
предложения о строительстве 
крытых спортплощадок, помощи 
проектам «Ночлежки», недопу-
щении уплотнительной застрой-
ки, изменении границ города и 
другие. Участники дискуссии 
пришли к выводу, что негативный 
опыт общения с чиновниками – а 
такое случается – не должен ста-
новиться стереотипом и мешать 
совместной работе органов вла-
сти и общественных активистов.

16 ноября по всему миру от-
мечается Международный день 
толерантности. В 1995 году в 
этот день государства-члены 
ЮНЕСКО приняли Декларацию 
принципов терпимости. 

Документ объясняет, что 
терпимость означает уважение, 
принятие и правильное по-
нимание культур мира, форм 
самовыражения и способов 
проявлений человеческой инди-
видуальности. 

На государственном уровне 
терпимость требует справед-
ливого и беспристрастного за-
конодательства, соблюдения 
правопорядка и судебно-про-
цессуальных и административ-
ных норм. Терпимость также 
требует предоставления каждо-

му человеку возможностей для 
экономического и социального 
развития без какой-либо дис-
криминации.

Наиболее эффективное сред-
ство предупреждения нетерпи-
мости – это, согласно Деклара-
ции, правовое и нравственное 
воспитание. 

В Санкт-Петербурге Между-
народный день терпимости от-
мечается в рамках принятой в 
2006 году правительством горо-
да программы «Толерантность». 
При поддержке правительства 
ежегодно проводятся чтения, 
концерты, районные праздники 
и другие мероприятия с целью 
углубления знаний о многообра-
зии культур.

К примеру, с 1 по 17 ноября 

в Звёздном проходил конкурс 
плакатов среди подростков и 
молодёжи «Планета людей», по-
свящённый культуре межнаци-
онального общения. В нём при-
няли участие более 60 жителей 
округа, жюри рассматривало как 
индивидуальные, так и коллек-
тивные работы. 

Награждение победителей 
состоялось 29 ноября в подрост-
ково-молодёжном клубе «Ок-
тябрь». Больше всего голосов 
члены жюри отдали коллектив-
ной работе «Мы сами создаём 
наш мир!», выполненной вос-
питанниками клуба «Юность» 
Юлией Денисенко, Анастасией 
Докутович и Натальей Середи-
ной. Поздравляем победителей и 
призёров!

РУБРИКА «БУДНИ» ПОДГОТОВЛЕНА ЮНЫМИ ЖУРНАЛИСТАМИ СООБЩЕСТВА «ГОРОД МАСТЕРОВ»
ЦЕНТРА ДЕТСКОГО ТЕХНИЧЕСКОГО ТВОРЧЕСТВА МОСКОВСКОГО РАЙОНА

Не кладите трубку
Валентине Васильевне 
Добровой, жительнице Мо-
сковского района, 71 год, и 
она, как и многие пожилые 
люди, доверяет обычному 
кнопочному телефону. На 
один день мы заменили 
её привычный гаджет на 
современный смартфон с 
приложениями, которые, 
по-нашему мнению, больше 
всего пригодились бы пен-
сионерам.

«iCare» позволяет момен-
тально и с определённой степе-
нью точности определить кро-
вяное давление, пульс, скорость 
дыхания и другие показатели 
организма. Принцип действия 
основан на сканировании паль-
ца через камеру со вспышкой. 
Видели бы вы бабушкины глаза 
при виде таких новшеств! Но 
испуг был недолгим, ведь дав-
ление оказалось в норме. 

Придя в себя, Валентина Ва-
сильевна поделилась: «Я счи-

таю, что это очень полезное 
приложение для тех, кому нуж-
но следить за давлением, но под 
рукой нет специального аппа-
рата. Пригодится, например, в 
дороге. Я бы точно его исполь-
зовала».

Затем мы показали бабушке 
приложение «Лупа». «Легче ку-
пить обыкновенную лупу, чем 
покупать такой телефон и ещё 
что-то на него скачивать», – от-
ветила пенсионерка, доставая 
настоящую лупу из сумки.

Приложение «Medisafe – На-
помнить о таблетках» для Ва-
лентины Васильевны оказалось 
слишком сложным. Она не по-
няла его предназначения, и мы 
объяснили ей сами. «Я всегда 
держу на виду таблетки, кото-
рые мне положено выпить, - 
сказала Валентина Васильевна. 
- Однако людям с проблемами 
памяти стоит скачать эту про-
грамму».

Приложение «Manage my 
pain» («Контролер боли») ба-

бушку явно не заинтересовало: 
«Не вижу смысла записывать 
куда-то свои симптомы, если 
можно обратиться к врачу и всё 
ему рассказать. Так что, нет на-
добности этим пользоваться».

Последним приложением, 
обратившим на себя внимание 
Валентины Васильевны, стало 
«Тренируй мозги», от которо-
го она пришла в восторг:  «Вот 
ради таких приложений я бы 
купила смартфон! Обожаю су-
доку, кроссворды, филворды. 

Эти игры тренируют память 
и просто позволяют напрячь 
мозги. Здорово, что такое при-
думали». 

Валентина Васильевна оказа-
лась довольна своим участием в 
эксперименте, отыскав в «моло-
дёжном» гаджете много полез-
ного. Пенсионерка призналась, 
что хотела бы иметь подобный 
телефон, а значит, придётся от-
гадывать кроссворды вместе. 

Мария ДОБРОВА
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ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

' '

19 ноября Библиотека Друзей 
(Московское шоссе, 2) отме-
тила свой 50-летний юбилей. 
Поздравить читателей и 
сотрудников пришли дизай-
нер Даниил Вяткин, комик 
Дэн Смирнов, группа Лас-
Вегас Комбо и представите-
ли МО Звёздное. 

Гости смогли станцевать 
под живой рок-н-ролл, послу-
шать выступления деятелей 

искусств, а также увидели пре-
зентацию нового фирменного 
стиля Библиотеки Друзей.

В свой день рождения би-
блиотека открылась с обшир-
ной деловой программой, а к 
вечеру наполнилась юмором и 
музыкой. В рамках деловой ча-
сти состоялся круглый стол с 
кураторами социальных и ур-
банистических проектов.

Досуговую часть програм-
мы открыл главный дизайнер 

музея современного искусства 
«Эрарта», иллюстратор и пла-
катист Даниил Вяткин. Специ-
альный гость провёл лекцию 
о графическом языке. Следом 
за дизайнером на сцену вышел 
участник телевизионных юмо-
ристических проектов, комик 
Дэн Смирнов и порадовал го-
стей своими шутками. А завер-
шился праздник выступлением 
группы Лас-Вегас Комбо с за-
жигательным рок-н-ролльным 
музыкальным сетом.

В течение всего дня действо-
вал квест про библиотеку «от 0 
до 50» по мотивам архивных за-
писей и воспоминаний сотруд-
ников. Так же работали фотозо-
ны, где каждый желающий мог 
сделать фото на память, стена 
книжного каминг-аута, детские 
мастер-классы, выставки и 
3d-моделирование библиотеки 
будущего.

По информации
Библиотеки Друзей

В Звёздном наградили
лучших эссеистов 

15 ноября в муниципалитете 
на Алтайской, 13, наградили 
победителей конкурса эссе об 
экскурсиях, которые провело 
МО Звёздное весной и осенью 
этого года. Самые оригиналь-
ные работы выбирали в двух 
номинациях: «Лучшее эссе» и 
«Лучшая фотография». 

В фотоконкурсе третье ме-
сто завоевала Галина Агеева. 
Серебро получила Надежда 
Бурыгина. А на первом месте 
оказалась Татьяна Костерева и 
её фотография с экскурсии по 
Павловску. 

В номинации «Лучшее эссе» 
бронзовым призёром вновь 
стала Галина Агеева. Второе 
место присудили Татьяне 
Антоновой. А золото за рас-
сказ про Константиновский 
дворец завоевала Людвига 
Насонова. 

Глава Звёздного Максим 
Разинков поблагодарил лау-
реатов и призёров за участие 
и выслушал их предложения 
по поводу проведения экс-
курсий в дальнейшем. 

Анастасия БОЧКАРЁВА

Рота, подъем
СОБЫТИЕ

' '

«Изменилась армия, измени-
лись правила призыва, – обра-
тился к молодым людям Борис 
Эпельман. – У вас есть год по-
думать. За это время вы подтяне-
тесь, окрепнете и, главное, при-
мете решение о том, чем хотите 
заниматься дальше. Может быть, 
армия вам понравится, и вы за-
хотите профессионально дви-
гаться в этом направлении. Глав-
ное, отслужить год достойно». 

Председатель призывной 
комиссии также отметил, что 
почти всех новобранцев напра-
вят в Западный военный округ, 
благодаря чему они не потеряют 
связи с родителями и друзьями.

«Сложно выходить из зоны 
комфорта, оставлять свою 
привычную жизнь, друзей, 

увлечения, – признала Ирина 
Горбунова, заместитель главы 
местной администрации Звёзд-
ного. – Но я считаю, что это 
станет положительным опы-
том, поможет выявить скрытые 
возможности, о которых вы 
раньше не знали. Вы станете 

тем самым гордым меньшин-
ством и отдадите долг родине». 

Также Ирина Владимиров-
на вручила призывникам из 
Звёздного памятные подарки и 
пожелала им успешной службы. 

Анастасия БОЧКАРЁВА

10 ноября в Военном комиссариате Московского района (Московский проспект, 110) состо-
ялись торжественные проводы призывников в армию. Пожелать юношам удачи на службе 
пришли их родители, друзья, председатель призывной комиссии Московского района Бо-
рис Эпельман, а также представители муниципальных образований.  

95 лет
Горбунова Екатерина Михайловна

90 лет
Корнышенкова Валентина Ивановна 
Григорьева Тамара Николаевна 

85 лет
Соколова Екатерина Арсентьевна 
Силаева Клавдия Ивановна 
Федорова Екатерина Андреевна 
Потанина Нина Васильевна
Наумова Любовь Александровна

80 лет
Шейнман Борис Сергеевич
Добрусин Александр Михайлович 
Виноградов Дмитрий Петрович 
Паршина Людмила Леонидовна 
Горская Зоя Васильевна 
Карочанская Валентина Павловна 
Петров Юрий Владимирович 
Ануфриева Зинаида Сергеевна 
Иванова Тамара Дмитриевна 
Ратников Станислав Викторович 

65 лет
Гусева Наталья Ивановна

Депутаты муниципального совета МО Звёздное 
от всей души поздравляют жителей нашего 

округа, отмечающих день рождения 
в октябре и ноябре 2017 года! 

Крепкого вам здоровья, любви, тепла, 
понимания и долгих лет жизни!

Поздравляем с юбилеем!

В муниципальном образовании Звёздное проводится бес-
платный приём адвоката Международной коллегии «Санкт-
Петербург» по любым правовым вопросам. 

В составе Центральной юридической консультации Междуна-
родной коллегии адвокатов «Санкт-Петербург» более 500 адвока-
тов. Многие из них имеют научные степени кандидатов и докторов 
наук, учёные звания доцентов и профессоров права. У членов Кол-
легии богатый опыт защиты прав в уголовном, административном и 
гражданских процессах, в сфере налогового, таможенного, банков-
ского, а также других актуальных разделах права РФ. 

Приём в МО Звёздное (ул. Алтайская, 13) ведёт адвокат Алек-
сей Александрович Станкевич. Запись на приём осуществляется по 
телефону: +7 (812) 921-61-35. 

Записывайтесь на приём к адвокату

Работает приёмная Павла Зеленкова

В помещении МО Звёздное (ул. Алтай-
ская, 13) организован регулярный приём 
жителей помощником депутата Государ-
ственной Думы Виталия Милонова (фрак-
ция «Единая Россия»).

Ближайшие даты приёма помощ-
ника депутата: 6 и 20 декабря с 11:00 
до 13:00.

По всем интересующим вопросам жители округа Звёздное могут об-
ратиться в приёмную депутата Законодательного собрания Санкт-
Петербурга от партии «Единая Россия» Павла Зеленкова.

Помощники депутата проводят консультации по вторникам, средам и 
четвергам с 10:00 до 12:00 и с 14:00 до 17:00 по адресам:

• Московский пр., д. 129, каб. 175, тел. 388-69-52;
• пр. Космонавтов, д. 28, корп. 1 (2 этаж, над аптекой), тел. 372-80-07.
В приёмную вы можете обратиться по телефону: 318-82-15, или по 

адресу электронной почты: zelenkov@assembly.spb.ru.

ИДЁТ ПРИЁМ

Обращайтесь к помощнику 
Виталия Милонова


